

# Heimat- und Geschichtsverein

Aschaffenburg-Schweinheim e.V.  
Hensbachstr. 1a · 63743 Aschaffenburg  
Tel. (06021) 7 93 86 65 oder 56 05 87



www.schweinheim.info **WIR LIEBEN HEIMAT**  
Geschäftsstelle mittwochs von 10-16 Uhr geöffnet

## Die Kontonummern der

### Raiffeisenbank haben sich geändert

In der Vertreterversammlung im Juni 2024 wurde die Fusion der Raiffeisen-Volksbank Aschaffenburg eG und der Frankfurter Volksbank Rhein/Main eG mit überwältigender Mehrheit beschlossen.

Die fusionierte Genossenschaft firmiert als Frankfurter Volksbank Rhein/Main eG. Die Raiffeisen-Volksbank Aschaffenburg eG trägt nach der Verschmelzung den Namen Raiffeisen-Volksbank Aschaffenburg – Zweigniederlassung der Frankfurter Volksbank Rhein/Main eG mit Sitz in Aschaffenburg.

*Neue IBAN für alle Raiba-Kunden*

**Bitte teilen Sie uns als Mitglied des Heimat- und Geschichtsvereins und Kunde der Raiffeisen-Volksbank Ihre neue IBAN Kontonummer mit. Am einfachsten per Brief in unseren Briefkasten oder per Mail an mail@hugv-schweinheim.de**

Vielen Dank für Ihre Mithilfe.

Die Vorstandschaft des Heimat- und Geschichtsvereins Aschaffenburg-Schweinheim e.V.



## *Fasching in Schwoiße*

**So beschrieb in den 50er Jahren Prof. Hans Kolb † die Faschingszeit**

Kein Gasthaus, keine Wirtsstube, die in den Wochen vor Faschingsdienstag nicht mit bunten Bändern, Glitzer und Glimmer geschmückt wäre. Besonders beliebt sind Kappenabende, bei denen sich die Gäste eine Papiermütze aufsetzen und lustige Lieder singen wie „Es war einmal ein treuer Husar...“ und „Oh du lieber Augustin...“ usw. Das ist der Karneval der kleinen Leute. An diesen Tagen gibt es als Gebäck zum Kaffee die Kräppel. Zwar dürfen sich die Kinder schon am Sonntag und Montag verkleiden, getreu dem Motto „Wer an Fasnacht kein Narr ist, ist es das ganze Jahr über“ und „Ritz am Boa, mojsche gäit die Foasnoacht oa“, singen. Doch erst am Fasenachts-Dienstag entsteht ein großes Narrentreiben im Dorf und in der nahe gelegenen Stadt.

HUGV\_Schweinheim\_MTB\_20250227\_Fasching2\_KW09



## *Kinnerfasching in der Pestalozzischule*

Damals durften wir Kinder die Schule kostümiert besuchen.

Auf diesen Bildern von einer Mädchenklasse in der Pestalozzischule stellten sich einige Grüppchen vor.



## Unser Monatsrätsel – Muschel im Wald



Unscheinbar, dezent, steht dieser Fels im Schweinheimer Wald. Die Inschrift verweist auf den 2445 km langen Weg nach Santiago.  
Wenn Sie wissen, wo dieser Felsblock steht, dann schicken Sie die Auflösung bis Mittwoch 12.3.25 per Mail oder per Post

*Als Preis winkt eine Uhr mit Schweinheimer Motiv.*

Bei mehreren richtigen Einsendungen entscheidet das Los.  
*Wir wünschen viel Glück.*

Lösung: .....

Name: .....

Telefon: ..... Anschrift: .....